

Les randos paysannes, un exemple

Stéphane Bortzmeyer

<stephane+blog@bortzmeyer.org>

Première rédaction de cet article le 1 juin 2025

<https://www.bortzmeyer.org/rando-paysanne.html>

Je ne vais pas parler d'informatique, pour changer. Cet article est consacré aux « randos paysannes », organisées par la Fédération Nationale Accueil Paysan <<https://www.accueil-paysan.com/>> pour faire découvrir les offres d'Accueil Paysan.

J'ai déjà parlé ici des vacances chez Accueil Paysan <<https://www.bortzmeyer.org/gite-paysan.html>>. Outre les joies de la campagne, ces vacances permettent de nombreuses rencontres avec des personnes passionnantes. Mais tout le monde ne connaît pas Accueil Paysan, organisation souvent éclipsée par le marketing d'entreprises commerciales bien plus visibles. C'est une des motivations des randos paysannes : faire découvrir des membres d'Accueil Paysan. Le principe : on...randonne et on rencontre (et on mange, aussi). Et on parle aux chèvres :

Ainsi, en mai de cette année <<https://fnap-info.fr/2025/05/23/point-detape-sur-les-randos-paysan>>, j'étais pendant cinq jours dans l'Aveyron, entre Cransac et Conques, à la rando organisée <<https://www.accueil-paysan-occitanie.com/rando-ap12-2024/>> par Jean-Marie Delcamp <<https://www.accueil-paysan-occitanie.com/structure/delcamp-anne-marie-et-jean-marie/>>. Le groupe comportait sept personnes et nous avons pu découvrir les beaux paysages (à cette époque, c'est très vert), et échanger avec des gens remarquables, aussi bien néoruraux qu'héritiers de très vieilles lignées paysannes. Difficile de citer tous ceux et toutes celles qui nous ont accueillis (merci mille fois à toutes et tous) donc je ne vais mentionner que l'association Serpentine, au Perdigal (près de Firmi), qui mène depuis des années un projet associatif particulièrement audacieux, au milieu de la forêt (« développer et promouvoir des activités agricoles, artisanales, sociales, pédagogiques, culturelles générant des dynamiques humaines et du lien social en milieu rural »).

Puisque dans les valeurs d'Accueil Paysan, il y a les communs, c'était l'occasion d'ajouter deux points sur OpenStreetMap, dont les habitats troglodytiques <<https://www.openstreetmap.org/?#map=17/44.473267/2.281149&layers=N>>..

Bref, inscrivez-vous aux randos paysannes <<https://www.accueil-paysan.com/fr/chercher-un-accueil-randos-paysannes-itinerance-douce-france/>> et allez randonner. C'est en général tout à fait accessible physiquement (ceux qui me connaissent savent que je ne suis pas spécialement sportif) et les paysages, les repas et les rencontres valent largement la peine (l'Aveyron, ça monte, parfois).

Et c'était vert (l'auteur de cet article est à droite) : Merci à Laurent Duhamel pour les photos.